

KAO KIM HOURN
 SECRETARIO GENERAL DE ASEAN

"Chile tiene un fuerte compromiso de trabajar con los países del sudeste asiático"



VERÓNICA ORTIZ

■ El timonel del bloque comercial que representa el 30% del PIB mundial, conmemoró en Santiago los cinco años de relación entre ambas partes.

POR AMANDA SANTILLÁN R.

Con el propósito de fortalecer las relaciones entre Chile y el sudeste asiático, el secretario general de la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental (Asean), Kao Kim Hourn, visitó el país a inicios de septiembre.

Con reuniones con el Canciller Alberto van Klaveren y la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza, el vocero conmemoró los cinco años de la Asociación para el Desarrollo entre Chile y el bloque que representa el 30,8% del PIB del mundo y el 28,5% del intercambio comercial.

En su visita, el vocero recaló el compromiso de Asean de seguir colaborando con sus socios en el mundo, incluyendo a Chile, y destacó que hay varias "áreas de interés" en las que hay oportunidades para ambos lados, como el comercio, el turismo, la conectividad, entre otros.

Además, el secretario general de Asean valora que Chile haya enviado un embajador acreditado para trabajar con los Estados miembros directamente.

—¿Cómo ve a Chile como socio estratégico?

—Veo que Chile tiene una política exterior muy proactiva. Está involucrando a socios externos de forma muy activa. Tienen un embajador muy bueno y muy activo ante nosotros, por ejemplo. Por lo tanto, mantiene una relación constante con socios

externos y, por supuesto, con Asean. Así que yo diría que las perspectivas de construir relaciones a largo plazo son muy buenas, lo que significa que tenemos mucho que trabajar juntos, mucho que promover.

Así que mi mensaje al ministro de Asuntos Exteriores de Chile es que sigamos trabajando juntos para aprovechar los logros y éxitos que hemos conseguido en los últimos cinco años. Y veamos cómo podemos llevar el comercio y el turismo de inversión a nuevas alturas, a otro nivel.

—¿Cómo ve la relación de Chile con los socios de Asean? ¿Cree que hay posibilidades de profundizar los acuerdos comerciales con los países del bloque?

—Creo que colectivamente están en una posición fuerte, porque tienen relaciones económicas con seis de los 10 Estados miembros de Asean. Así que es una señal potente que transmite que Chile tiene un fuerte compromiso con trabajar con los países del sudeste asiático para promover el comercio.

—¿Hay algún sector en particular en Chile que sea de interés?

—El sector minero es una de las áreas en las que podemos colaborar. En Asean tenemos nuestro propio mecanismo: la Reunión Ministerial de Minerales de Asean, esto es algo en lo que creo que Chile tiene mucha experiencia y quizás podamos aprender unos de otros e intercambiar las mejores prácticas.

"El sector minero es una de las áreas en las que podemos colaborar (...) Chile tiene mucha experiencia y quizás podamos aprender unos de otros e intercambiar las mejores prácticas".

"Otra área que está creciendo también en Chile es el sector del turismo. Asean es una región que ha despertado mucho interés y este año esperamos superar los 140 millones de turistas".

Otra área que está creciendo también en Chile es el sector del turismo. Asean es una región que ha despertado mucho interés y este año esperamos superar los 140 millones de turistas. Así que de nuevo, este es otro sector en el que deberíamos poder colaborar.

— En junio Chile presentó la solicitud de adhesión al acuerdo Regional Comprehensive Economic Partnership (RCEP) de la asociación ¿Cómo ve las posibilidades de que sea aceptado?

— En primer lugar, el hecho de que Chile lo haya solicitado formalmente es una buena señal para ambas par-

tes, porque en este momento es el tratado de libre comercio más grande del mundo. Así que es bueno que hayamos atraído el interés entusiasta de posibles socios potenciales.

En segundo lugar, significa que Chile es muy proactivo en el sentido de que apoya el sistema de comercio multilateral basado en normas, algo de lo que en Asean somos firmes defensores.

En este momento estamos trabajando en el protocolo de adhesión. Así que una vez que este protocolo de adhesión esté listo, en algún momento los Estados miembros revisarán a los solicitantes.

Encuentro con Sofofa para avanzar en el Consejo Empresarial Chile-Asean

■ Kao Kim Hourn también se reunió con el mundo privado. De hecho, durante su visita se avanzó en la creación de un Consejo Empresarial Chile-Asean, liderado por la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa) y el Consejo Asesor Empresarial de Asean (Asean-BAC).

De acuerdo al secretario general del gremio, Rodrigo Yáñez, dicha instancia "será un puente eficaz para la cooperación económica, permitiendo a Sofofa representar los intereses de las empresas chilenas en la región, desarrollando una agenda conjunta enfocada en áreas críticas como la transferencia de tecnología, la sostenibilidad y la innovación".

De esta forma, se espera que el Consejo fortalezca la integración económica y el intercambio de mejores prácticas, además de ayudar a redefinir las dinámicas de comercio e inversión entre Chile y los países miembros del bloque. También los sectores agroalimentario y de energías renovables podrán tener facilidad de acceso no solo para la exportación de productos, sino que también de conocimiento, tecnología y prácticas sostenibles.